Communiqué de presse



Finissage de projet, lundi 18 février 2013

Remise en fonctionnement d'une automobile Benz de 1898

Célia Fontaine, étudiante du Master of Arts HES-SO en Conservation-restauration des objets scientifiques, techniques et horlogers, présente la récente intervention de conservation-restauration consacrée au « monde du véhicule ».

Dans le cadre de leur étude à la Haute Ecole Arc Conservation-Restauration, les étudiants travaillent sur des objets de collections patrimoniales confiés par des musées.

Ces dernières années, la problématique des véhicules avait déjà été l'occasion de belles rencontres avec une motosacoche Jubile 1931 du Musée suisse des Transports ou encore le tricycle Bechler du Musée de Moutier.

Cette année, l'automobile Benz de 1898 qui a été l'objet de toutes les attentions pendant quelques 20 jours de travail est issue de la collection privée de la Fondation E&CR de Cortaillod.

« C'est une nouvelle forme de collaboration qui est née d'une envie de créer une passerelle entre deux façons d'envisager les collections, celui des collections publiques des musées et celui des collections privées. » se réjouit Guillaume Rapp, enseignant responsable du projet en introduction à la présentation.

Le mandat initial était d'étudier la faisabilité d'une remise en fonctionnement de cette automobile plus que centenaire. Dans un deuxième temps, il a également été question d'aborder la problématique de l'esthétique de l'objet, notamment en ce qui concerne la carrosserie.

Après la brillante présentation des résultats obtenus effectuée par Célia Fontaine, il était proposé une démonstration du fonctionnement de ce fameux moteur. Les quelques quarante participants à la présentation du projet ont retenu leur souffle quelques minutes avant que le moteur 1,5 CV de la Benz Velo 1898 vrombisse enfin à nouveau !

Pour toute information complémentaire, veuillez vous adressez à :

Guillaume Rapp, Conservateur-restaurateur, Chargé de cours guillaume.rapp@he-arc.ch

Tobias Schenkel, Conservateur-restaurateur, Chargé de cours tobias.schenkel@he-arc.ch

Isabelle Rérat, Déléguée communication, Haute Ecole Arc Conservation-restauration Tél. +41 32 930 19 19 isabelle.rerat@he-arc.ch

Neuchâtel, le 18 février 2013